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【日時】 H30.5.26（土）14:00-17:00  【会場】 イオン東海店 1 階 フードコート内  【参加者】 7 名 

第 48 回「ふれあいトーク」当日のやりとりコメント 

 

 
【１】村立小学校給食の食物アレルギー対応について 

食物（乳）アレルギーを持つ児童は一律弁当対応とされているが，献立によっては食べられ 

るメニューもあり，全てのメニューが食べられない日は，一月のうち 3日程しかない。近隣市町

村の状況を調査のうえ，メニュー（米飯，デザート含む）の一部または全てのメニューが食べら

れる日だけでもその都度購入する等，選択肢を増やして柔軟に対応してほしい。 

 

⇒【村長コメント】 

切実な想いが伝わってきた。リスクや煩雑さは出てこようが，食物アレルギーを持つ児童の給 

食にもっと配慮があるべきである。担当課と話をして工夫していきたい。全く対応できないとい

う回答にならないようにしたい。 

⇒【学校教育課より】 

 6/15（金）に，御要望いただいた方々と現状の課題や他市町村の事例などについて意見交換を 

行いました。今後も関係団体と話し合いを継続し，学校給食における食物アレルギー対応につい 

て検討を行ってまいります。 

 

 

【２】介護認定事務及び窓口対応について 

介護認定事務にスピード感がない。認定調査を行ってから約二ヶ月が経過しようとしているが，

未だ認定結果が出ない。昨年も同様に約二ヶ月かかり，業務改善されていないと感じる。 

また，最近認定結果について問合せたところ，明確な回答をもらえなかった。住民が困って相

談しているので，適正な対応をお願いしたい。 

 

⇒【村長コメント】 

経緯を確認し，誠実に対応するよう担当課に伝える。 

 ⇒【高齢福祉課より】 

介護認定事務が遅れているという件でございますが，申請いただいた段階で，主治医意見書の

作成依頼を医療機関にしておりますが，訪問調査での一次判定に加え，主治医意見書の内容も鑑

みて介護認定審査会に諮らなければなりません。 

村では，一定期間意見書が届かない医療機関に対しては，意見書作成状況を確認していたとこ

ろです。今回，遅れが生じたことにつきましては，改めてお詫び申し上げるとともに今後，この

ようなことが起きないよう事務における進捗管理に加え，医療機関側と一層の連携を図ってまい

ります。 

 

 

【３】東海駅及び駅周辺施設の活用について 

① 東海駅及び駅周辺施設の活用について 

駅改札前の待合室の活用を検討すべき。また，再整備された駅西口駅前広場にカフェを設置し

てほしい。 

 

⇒【村長コメント】 

東海駅西口広場再整備事業の 2 期工事で駅前広場がさらに整備される予定である。ウッドデッ

キ及びテラス等を設置し，キッチンカー等の営業及び簡易イベントの開催も想定している。 

 

 



 2 / 5 

 

② 東海まつりに対する提案について 

駅西口にディスプレイを設置し，VR・AR の技術を活用することで，来場することが困難な高齢 

者や村外在住者にも東海まつりを体感できるような仕組みがあるとよい。事例は把握していない

が，東海村が新技術の先駆者になってほしい。 

 

⇒【村長コメント】 

国体も控えており，駅西口の活用は検討している。VR・AR 等新技術の活用はおもしろいが，具

体的な方策が浮かばない。事例等があれば教えてほしい。すぐに実施することは難しいかもしれ

ないが，新しい取り組みを東海村から発信していけるようにしたい。 

 

 

【４】行政全般について 

① 通学路の安全確保について 
通学路の安全確保のため，見通しが悪い箇所にカーブミラーを設置してほしい。生活道路として利

用されている道路は一時不停止も見受けられる。小中学校毎に危険箇所を抽出して対策を立ててほし

い。 

また，林に囲まれた人通りの少ない道路には街灯を設置してほしい。 

 

⇒【村長コメント】 

通学路において，見通しが悪い箇所及び林に囲まれた人通りの少ない道路については，対応が 

必要である。再度，危険箇所を確認する。 

⇒【学校教育課より】 

6/18(月)，21 日(木)に警察，学校関係者，役場担当者(環境政策課，都市整備課，学校教育課)

で通学路の安全点検を実施いたしました。結果として，樹木の張り出しにより道路が暗くなって

いる箇所や，路面標示が消えかけて見えにくくなっている箇所が確認できました。現在，通学路

危険箇所の共有と必要な措置について検討しており，結果を『東海村通学路交通安全プログラム』

に追記し，ホームページで公表していく予定です。 

また，御指摘のあった東海クリニック前から国道 6号線に向かう道路への街灯の設置につきま

しては，当該箇所には既に防犯灯が 2基，街路灯が 3 基設置しているため，増設することは適当

ではないと考えておりますが，民地からの樹木の張り出しが多く見られ，道路が暗くなっている

箇所が確認されたため，地権者に対する注意喚起を行ってまいります。 

 

 

② アイダホフォールズ市への学生訪問団参加者の選考について 

学生訪問団参加者の選考の際は，村から補助を受けていることを理解し，ホストファミリーと

して村に協力できる方を優先的に選考するべき。ホストファミリー不足に悩まされることなく，

安定的に運用できる体制が必要。 

 

⇒【村長コメント】 

貴重なご意見として伺う。 

 

 

【５】行政全般について 

① 冬季イルミネーションに係る寄付について 
一律 500 円の寄付のみではなく，金額に段階を設けて，例えば 1,000 円の寄付で好きな場所に大き

なライトを付けられる権利を購入する等の仕組みがあれば，自分が参加していることが実感でき，資

金も集まりやすいのではないか。 

 

⇒【村長コメント】 

参加している証が残って良いアイディアである。商工会青年部の事業であるため伝える。 
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② 村内放送について 

村内放送の音が干渉して聞こえづらい。戸別受信機及び防災ラジオを貸与してもらえるのは知

らなかった。 

 

⇒【村長コメント】 

戸別受信機及び防災ラジオは自宅で村内放送が確認できる。防災原子力安全課で無料貸与して

いるため，問い合わせていただきたい。 

 

 

③ デマンドタクシーの利用方法について 

 予約した際には 10 分前までに予約場所で待つように言われるが，15 分前に運転手から連絡が

入り，呼ばれてしまう。時間が読めず利用しづらいため，一般のタクシーを利用している。 

 

⇒【村長コメント】 

利用者を急かす対応は見直すべきである。担当課に伝える。 

 ⇒【企画経営課より】 

再度全ドライバーに声掛け時間及び声掛け時のマナー（言葉遣いや態度）の周知徹底を図って

まいります。 

 

 

④ 原発再稼動の有無による村財政への影響について 

原発が再稼動しなかった場合，村の財政への影響はあるか。 

 

⇒【村長コメント】 

交付金や火力発電所，原子力の研究機関等からの税収が見込めるため，すぐに村のサービスが

低下するような影響はない。 

 

 

【６】行政全般について 

① 総合体育館（トレーニング室）の利用環境について 
壊れた器具の修理を早急にしてほしい。また，トレーニング室内で着替えを行う利用者がいる。村

としてスポーツの推進に力を入れるのであれば，モラルの向上も図っていく必要がある。 

 

⇒【村長コメント】 

総合体育館（トレーニング室）は東海村文化スポーツ振興財団へ管理を委託している。修理対

応と利用環境向上について，担当課に伝える。 

 ⇒【国体・スポーツ推進課より】 

  総合体育館トレーニングルームの故障機器（ラットプルダウン，バイセップ／トライセップ）

につきましては，5/21(月)に修繕いたしました。御不便をおかけし，申し訳ございませんでした。 

現在，2 ヶ月に 1 度実施している保守点検の際に機器の確認，故障機器の修繕等を行っており

ますが，海外製のため部品等の手配に時間を要することが多く，即時の対応ができない場合もご

ざいますことを御理解ください。 

なお，トレーニングルーム内での着替えにつきましては，利用者のモラルの問題ではあります

が，注意喚起の貼紙や総合体育館職員の巡回等を通してモラル向上を図ってまいりたいと考えて

おりますので，引き続きよろしくお願い申し上げます。 

 

 

② 保育認定の決定時期について 

昨年度から保育園に入ったが，今年度継続できるという通知が届くのが遅い。一方で，保育園
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から手続きの案内や請求は送られてくる。保育園に入れない方には3月上旬に連絡が行くと聞く。

その時期に連絡をもらうことはできないか。 

 

⇒【村長コメント】 

経緯及び事務手続き等について，担当課に確認する。 

 ⇒【子育て支援課より】 

保育所入所（継続）手続きにつきましては，現在，1 月末日までに提出いただいた書類を基に

保育要件を確認し，保育料を決定したうえで，承諾書を通知しているため 3 月上旬の通知は難し

い状況でございます。 

また，通知を早めるために，必要書類を早期に提出いただいた場合，その後の就労条件，家庭

状況の変化等の変更が予想され，事務処理が煩雑になることが懸念されます。 

一方，保護者の方から継続入所を心配するお問い合わせもあるため，できるだけ早く通知する

必要性も承知しております。 

そのため，必要書類の提出を依頼する文書に，①保育所入所承諾書の発出（予定）の時期②前

年度と就労等に大きな変更等がない場合は，継続入所となること③継続入所が難しい場合は，役

場から事前に電話連絡すること等を明記しながら，より早期に継続入所の可否を通知できるよう

検討してまいります。 

 

 

③ 照沼小学校（小規模特認校）への学区外からの転入学について 

 小規模特認校在校生の保護者の生の声を聞く機会を設けてもらいたい。直接の機会が難しけれ

ばアンケート等でもよい。 

 

⇒【村長コメント】 

特認校に入学するかの判断材料がないと不安だと思う。担当課に伝えて工夫する。 

 ⇒【学校教育課より】 

今後の募集案内等において，保護者のアンケート結果や手記等を載せる予定です。また，実際

の学校の様子については，授業参観時に見学や，随時，学校見学は受け入れていますのでご活用

ください。 

 

 

④ （仮称）歴史と未来の交流館の建設について 

（仮称）歴史と未来の交流館は本当に必要か。 

 

⇒【村長コメント】 

歴史館単体ではなく，多目的スペース，屋外広場等子どもたちが利用できる複合施設として必

要だと考えている。また，交流館でイベント等の開催も想定している。 

 

 

⑤ 公園及び子どもの遊び場について 

行き止り道路で子どもたちがボール遊びをしていて大変危険。ボールを追って生活道路に飛び

出すことも見かける。 

 

⇒【村長コメント】 

注意喚起を行うよう，担当課に伝える。 

 ⇒【都市整備課より】 

当該行き止り道路について確認したところ，私有地でありましたので，使用方法について村か

ら指導することは難しい状況でございます。地域の中で情報を共有のうえ，子どもたちの安全確

保のため，協力して気を付けていただきたく存じます。 
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※特筆事項がなかった方につきましては，掲載を割愛させていただきます。 


